

CESSEZ-LE-FEU À GAZA

Nouveaux raids sionistes meurtriers

TUNIS-MASCATE :

Saïed relance une coopération stratégique historique



Le Président de la République, Kaïs Saïed, a reçu hier samedi 6 décembre 2025, au Palais de Carthage, Son Excellence M. Kais ben Mohammed El Youssef, ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion de l'Investissement du Sultanat d'Oman.

▶ page 2

GABÈS

Un rapport final attendu pour lancer les mesures de sauvetage

Le Président de la République, Kaïs Saïed, a reçu hier 6 décembre 2025 au palais de Carthage, les membres de l'équipe qu'il a chargée de trouver des solutions à la situation environnementale à Gabès. La réunion a porté sur un ensemble de solutions immédiates pour mettre fin à cette catastrophe écologique.

▶ page 2

EDITORIAL

La diaspora tunisienne, un pan de la mère patrie

Par Noureddine HLAOUI

Certaines parties voient en la diaspora tunisienne juste un atout financier et économique ayant un apport constant pour la trésorerie du pays et l'économie nationale, en général, au vu des transferts assurés en devises et des investissements accomplis pour la réalisation de projets de développement.

Ces aspects sont, certes, bien réels, mais pas seulement. Il s'agit, bien entendu, de volets qui contribuent à créer des liens encore plus étroits grâce à l'émergence d'intérêts matériels mutuels entre les enfants du même pays.

Considérés, à juste titre, comme les enfants de la même mère patrie, les Tunisiens résidant à l'étranger (TRE) y ont les mêmes droits ainsi que certaines autres spécificités dans la mesure où ils se trouvent en dehors des pays, d'où l'insistance en vue de leur assurer les encouragements nécessaires chaque fois qu'ils désirent visiter la Tunisie ou participer à la dynamique économique nationale.

Or, si ces volets sont bien évidents, il y en a bien d'autres, mais dont on parle beaucoup moins même s'ils sont aussi importants pour l'épanouissement de nos enfants à l'étranger et pour la consolidation des liens d'ordre culturel et civilisationnel, qui ont une force capitale dans la consolidation du sentiment d'appartenance à la même patrie.

C'est dans ce cadre que l'Office des Tunisiens à l'étranger (OTE) ne ménage aucun effort pour maintenir vivaces les rapports ayant trait à la transmission linguistique, à la mise en valeur du patrimoine socioculturel et autres symboles des caractéristiques traditionnelles dont le legs archéologique et l'héritage musical, architectural et même sportif.

D'ailleurs, à titre indicatif, il n'y a qu'à citer le récent exemple du match amical joué par notre team national de football dans la ville française de Lille où des dizaines de milliers de citoyens tunisiens résidant dans les divers pays d'Europe n'ont pas hésité et sans lésiner sur les moyens à faire le déplacement afin d'encourager les nôtres, ce qui a porté ses fruits avec une prestation rarement enregistrée par nos joueurs face à la meilleure équipe du monde.

Il faut dire que l'Etat est conscient de l'importance de cet apport grâce à la multiplication des services octroyés aux Tunisiens vivant hors de nos frontières, en l'occurrence la diffusion et la valorisation de la culture tunisienne à l'international, notamment auprès des jeunes générations nées ou élevées en dehors du pays.

Ainsi, avec la multiplication des centres socioculturels à travers les principaux pays européens où vit la majeure partie de la diaspora tunisienne, on peut aspirer à ce que cela permette une meilleure connaissance de notre langue maternelle, de notre histoire et de notre imaginaire collectif, l'objectif final restant l'ancre de liens humains, affectifs et sociaux renforçant cette appartenance à la Tunisie.



MIGRATION

Tunis défend une stratégie fondée sur la dignité et la sécurité



À l'invitation de la Directrice générale de l'Organisation internationale pour les migrations (OIM), Mme Amy Pope, M. Mohamed Ali Nafti, ministre des Affaires étrangères, de la Migration et des Tunisiens à l'étranger, a participé hier 6 décembre 2025, à la coprésidence d'une table ronde ministérielle organisée par l'OIM à Genève, intitulée : « La migration en Afrique à la croisée des chemins : de la coopération à la recherche de solutions », en présence de ministres et responsables chargés du dossier migratoire dans plusieurs pays africains.

▶ page 2

AGRICULTURE

Le ministre appelle les jeunes diplômés à investir dans la valorisation de l'huile d'olive

Ben Cheikha a souligné les opportunités prometteuses qui s'offrent à ce secteur, telles que l'accès à des marchés non traditionnels, l'ancrage des variétés tunisiennes à l'étranger, l'investissement dans la recherche scientifique pour améliorer la qualité, ainsi que la création de startups spécialisées dans le conditionnement, la commercialisation et les services numériques liés à cette filière.

▶ page 2

CÉLÉBRATION DU 69^{ME} ANNIVERSAIRE DE LA DOUANE TUNISIENNE

Sous le signe « La douane, un bouclier de l'économie et de la société »



La ministre des Finances, Michka Slama Khalidi, a souligné le rôle central du corps des douanes dans la protection de la Tunisie et son soutien apporté à l'économie, affirmant que l'Etat continue de soutenir la douane en la renforçant avec des ressources humaines et des équipements, ainsi qu'en la dotant d'un nouveau système d'information.

▶ page 2

SANTÉ

Un village sportif "sans tabac" pour sensibiliser contre le fléau du tabagisme

La Presse — Installé sur l'avenue Habib Bourguiba, le Village sportif sain sans tabac a mêlé, ce samedi 6 décembre, activités sportives, musique et actions de prévention pour alerter sur les dangers du tabagisme et de l'inactivité physique.

▶ page 3

ABONNEMENT

07-12-25



Rendez-vous Aujourd'hui avec votre magazine Dans les kiosques



Consultez La Presse Magazine sur
www.lapresse.tn

CULTURE ▶ page 8

« TANGO ARABE » DE MOHAMED ALI KAMMOUN À TUNIS ET À SFAX

La nouvelle aventure d'un créateur en mouvement



La Presse — Après une tournée soutenue par l'Institut français de Tunisie, le spectacle revient dans une version totalement revisée. Kammoun y propose un voyage en deux temps.

SPORT

▶ pages 15 – 16

HAND – MONDIAL DAMES – TOUR PRINCIPAL Nouvel exploit tunisien !



Amal Hamrouni et ses équipières splendides (Ph FTHB)

Nos handballeuses créent la sensation encore une fois. Elles ont battu l'Autriche 27-25, une première historique. Amal Hamrouni a été élue meilleure joueuse du match.

COUPE ARABE DES NATIONS – CE SOIR (18H00) – TUNISIE-QATAR Gagner et attendre...

La Presse — Nous ne sommes plus les maîtres de notre destin. L'équipe nationale doit battre le Qatar et attendre le résultat de l'autre match du Groupe A qui opposera la Palestine à la Syrie qui ne doit pas se terminer sur un résultat nul.